
  
 

  

  
  

"Липецкая газета" опубликовала интервью руководителя СУ
СК России по Липецкой области полковника юстиции Евгения
Шаповалова

 

  

Полковник юстиции Евгений Шаповалов:«Надеюсь, все
получится»
14.09.2017 "Липецкая газета". Владимир Мирошник, фото Николай Черкасов
// Власть

В кабинете руководителя областного Следственного управления СК России — без
интерьерных излишеств и по-своему уютно. После ухода его прежнего владельца
(генерал-майор юстиции Анатолий Щуров переведен на службу в Орловскую
область — ред.) здесь практически ничего не изменилось. Только слева от стола
рядом с книжным шкафом появились три небольшие иконы. Одна из них — с ликом
святого Георгия Победоносца. Заметив проявленный журналистом интерес,
Евгений Шаповалов поясняет: икона привезена с горы Афон, где ему довелось
побывать во время поездки в Грецию. Так, возможно, с неожиданной для нового
руководителя управления темы началась наша беседа. Несмотря на загруженный
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служебный график, главный следователь области любезно согласился дать
эксклюзивное интервью журналисту «Липецкой газеты».

— Евгений Владимирович, афонская реликвия, видимо, не случайно рядом с вами. Георгий
Победоносец является символом российского воинства, всех служивых людей, в том числе
следователей.

— Вы правы, к Георгию Победоносцу обращаются все, кто связал свою жизнь с защитой
Отечества. Изображение святого есть на эмблеме Следственного комитета, а нашим небесным
покровителем считается Архангел Михаил. В Священном Писании он упоминается как
главный борец против «всякого беззакония среди людей». Благословение на такое духовное
покровительство дал Патриарх Кирилл.

Десять лет спустя

— Будем считать, что Архангел Михаил помогает липецким следователям. 7 сентября
исполнилось 10 лет со дня образования Следкома. На сайте управления к негромкой
юбилейной дате размещена итоговая статистика ведомства за прошедший период. Цифры
впечатляют: расследовано более 9,5 тысячи преступлений, раскрываемость убийств, фактов
умышленного причинения тяжкого вреда здоровью, повлекшего смерть потерпевшего, и
изнасилований почти стопроцентная. Как вы оцениваете такие результаты?

— Высоко. С учетом ведомственного рейтинга такую же оценку работе липецкого управления
дал председатель Следственного комитета России.

— Значит, решение о создании в 2007 году СК как самостоятельного правоохранительного
органа было оправданным?

— Безусловно. Время требовало перемен. Прошедшее реформирование следственных
подразделений органов прокуратуры в корне изменило ситуацию. Следователи стали
процессуально независимы, появилась возможность последовательно укреплять собственную
материально-техническую базу. В криминалистических службах, в том числе липецкого
управления, появились новейшая специальная аппаратура и современные техсредства.
Прошедшие десять лет показали эффективность Следственного комитета как составной части
правоохранительной системы страны.

Выбор на всю жизнь

— Евгений Владимирович, как вы пришли в эту профессию?

— Я человек в погонах в третьем поколении. Дед — военный, отец — кадровый сотрудник
МВД. У нас офицерская семья, и мой профессиональный выбор был предопределен. Окончил
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юридический факультет Ставропольского госуниверситета. На четвертом курсе окончательно
принял решение работать в органах правопорядка. Начал службу следователем
райпрокуратуры. Несколько лет непростой, но интересной работы «на земле». Тогда получил
незаменимый практический опыт. Позже были руководящие прокурорские должности. С 2011
года — в краевом Следственном управлении.

— А какой была тема вашей кандидатской диссертации? Удалось реализовать свои научные
изыскания?

— Между теорией и практикой всегда не маленькое расстояние. К сожалению, нередко
научные труды остаются невостребованными. В 90-е годы меня серьезно заинтересовала
налоговая тематика. В российском законодательстве тогда царил хаос. Хотелось разобраться,
«развязать» какие-то правовые узлы, что, собственно, и сподвигло к научной работе.
Проблематика выбранной диссертации была мне хорошо знакома и касалась
криминологических аспектов налоговой преступности.

— Какие приоритеты определили для себя на новом месте службы?

— Ключевые задачи перед нами ставит председатель Следственного комитета. Это прежде
всего соблюдение законности в принимаемых следователями решениях. В любой ситуации
сотрудник следственных органов обязан руководствоваться только законом.

— В ближайшую среду (13 сентября — ред.) пройдет ваш первый личный прием граждан, как
известно, планируется поездка в Елец. Почему именно этот город?

— Плановая поездка. Подобные встречи с гражданами — часть моей работы, которая
заключается в помощи людям, оказавшимся в трудной жизненной и правовой ситуации. Наша
задача — оправдывать доверие граждан и поддерживать с ними постоянный диалог.

Лучше гор — только горы

— У вас есть увлечения, хобби? Как проводите свободное время?

— Предпочитаю активный отдых. Все мои пристрастия и увлечения так или иначе связаны с
понятием здорового образа жизни.

— Тогда вам повезло. Липецкая область — один из федеральных лидеров по пропаганде и
продвижению идей здоровья и спорта. За последние несколько лет это движение приняло в
регионе массовый характер, и, что немаловажно, личный пример активности и здорового
образа жизни жителям области показывает глава региона Олег Петрович Королёв. Кстати, в
рамках действующих оздоровительных программ ежегодно в числе других соревнований
проходит спартакиада среди руководителей правоохранительных органов и спецслужб. А вам
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какой вид спорта ближе?

— В юности увлекался игровыми видами: футболом, баскетболом, сейчас предпочитаю
горнолыжный спорт, горный туризм. Наше поколение 70-х годов воспитано на идеалах
романтики дальних походов, восхождений на горные вершины. Привычки, привитые с детства,
остаются. Помните, у Владимира Высоцкого: «Лучше гор могут быть только горы, на которых
еще не бывал»...

— Какие первые впечатления оставил Липецк?

— Приятный город. Красивый, зеленый. Необычный природный ландшафт. Но есть одно
замечание: надо приводить в порядок дороги.

— Вот видите, вы уже реагируете на недостатки как неравнодушный горожанин.

— Теперь мой дом — Липецкая область. Сюда я приехал жить и работать. Надеюсь, всё
получится.

— Спасибо за интервью.

14 Сентября 2017
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